

ま な び

~ MANABI 発信! ~

2学期の始まり!

残暑厳しい日が続いていますが、暦の上では秋に入り、9月17日には中秋の名月を迎え、夜空の月が美しく見える季節になってきました。月を詠んだ和歌はたくさんありますが、百人一首に「秋風に たなびく雲の 絶え間より もれ出づる月の 影のさやけさ」という歌があります。雲の切れ間から見える澄み切った月の美しさを詠んだものです。2学期はいろいろな行事があり、子どもたちも一喜一憂することがあるかもしれません。けれど、どんなときにも子どもたちが本来持っている輝きや清々しい姿は、この美しい月と重なるような気がします。



お知らせ

金魚サミット

(入場無料) 開催!!

日時: 9月22日(日) 9:30 ~

場所: DMG MORI

やまと郡山城ホール



出展予定

郡山中学校
郡山西中学校
分教室ASU



教育委員会のお仕事

大和郡山市教育委員会の各課(館)の仕事について紹介していきます。(9月号 学校教育課)

学校教育課



学務係

就学・転校の手続き、就学援助や
学校保健など学校に関する事務

指導係

学習指導、生活指導など子どもたちの学
びや学校生活に関する様々な業務、教職員
の人事・研修など



給食の献立を紹介！ (学校給食事務所)

給食センターでは、毎日、安心安全でおいしい、栄養もしっかりとれる給食づくりに取り組んでいます。献立や食に関する内容をお伝えしていきます。

～地元のなすが登場★農地を訪問してきました～



<小学校 9/3の献立>



ごはん 牛乳 タコライス
花野菜サラダ 豆乳スープ

大切にしていることは？

畑に出向くと野菜の顔や、葉の肩の落ち具合、においから何を欲しがっているかがわかります。毎年課題が変わるので、がんばって探求しています。



大和郡山市在住
堀川さん

給食でおなじみの、千両なすやきゅうりを栽培中。「地元で獲れたての野菜を食べるのが一番おいしい!」という想いのもと、真心をこめて育てておられます。

<中学校 9/5の献立>



パン 牛乳 トマトスパゲッティ
チキンナゲット コールスローサラダ
りんごジャム

小学校ではタコライスに、中学校ではトマトスパゲッティに地元のなすを入れました。

図書館からのおすすめの1冊 (大和郡山市立図書館)

『いきもの写真館 ベんりなしっぽ! ふしぎなしっぽ!』(分類481)
／上野動物園元園長 小宮 輝之／文・写真 メディアパル

ほとんどの動物には必ずついているしっぽ。でも人間にはついていません。そのしっぽをたくさん集めたこの本はそれぞれの動物についているしっぽがどのような役割をしているのかを教えてください。これを見るとしっぽってなんて素敵!って思いますよ。



『図解 日本音楽史』(分類768)
／田中 健次／著 東京堂出版

秋はしたいことや五感で楽しむことが沢山ありますね。10月にはこおりやま音楽祭“楽”、11月にはDMG MORI やまこおりやま城ホールにて雅楽師の東儀秀樹さんのライブがあります。

おすすめ本は『図解日本音楽史』です。千数百年の歴史を経た古典音楽～現代邦楽まで伝承される音楽世界をこの本は分かりやすく図版化されています。詩吟や盆踊唄(うた)等の馴染み深い唄(うた)の事や、音楽から派生した言葉が載っていたりと読み応えタップリです。



図書館だよりでも紹介しておりますので、ご覧ください。

【教育委員会だよりについてのお問い合わせ】
学校教育課 TEL:0743-53-1151(代) (内線723)

□ 子どもたちの姿をちょっと紹介

幼稚園・小学校・中学校に通う子どもたちの姿を紹介していきます。詳しくは各校園のホームページをご覧ください。9月号は片桐幼稚園・郡山西小学校の取組の様子です。

片桐幼稚園

～ツバメのやってくる幼稚園～

片桐幼稚園には毎年ツバメがやってきます。春から夏にかけ、巣作りから巣立ちまでの様子を間近で見ることができ、子どもたちは、たくさんの感動を味わっています。今年は、年長児がツバメを観察するなかでの大発見や感動を、ツバメ日記にして廊下に掲示していました。幼稚園では、ツバメをはじめ、いろいろな生き物との触れ合いを大切にしています。その中で、生き物を愛する気持ち、成長することの喜び、そして“命”の尊さを感じることに繋がっていることと思っています。

「また、来年も来てね」と子ツバメを見送り、今年のツバメ日記は終了しました。また来年、子どもたちとどんな感動を味わえるか楽しみです。

片桐幼稚園 園長 坪井美稚子



郡山西小学校

～運動習慣向上のための取組の推進～

郡山西小学校では、2023（R5）年度の体力テストの結果を基にして作成した「体力向上に向けた運動プログラム」を導入しています。

毎授業継続する取組として、1・2学期は「短時間運動プログラム」を、3学期は「なわとび」を行い、「外遊び、みんなでチャレンジ」の積極的参加にもつなげます。

1学期は、体力テストに向けての取組として、県平均値（各項目各学年男女別）を昇降口前に掲示し、目標を意識化できるようにしました。また、郡山高校の保健体育科の先生に運動技能向上の事前指導ののち、体力テスト当日にもご来校いただきました。高等学校へのあこがれや特別感からでしょう、いつも以上に集中してがんばる姿が印象的でした。

全校で年間を通して継続することで、体力が向上し、「できなかったことができる喜び」を感じるとともに「運動が楽しい」という気持ちを高め、生涯に渡って運動に親しむ態度を養うことを目的に取組を進めています。



郡山西小学校 校長 榊 京子

